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Chers amis,

Nous ne sommes bientôt plus qu’à cinquante jours des Jeux olympiques et 
paralympiques. Avec quatre sites olympiques et cinq épreuves, que vous 
connaissez bien désormais, Saint-Quentin-en-Yvelines sera en première ligne. 
Malgré un contexte national et international difficile, je souhaite de tout cœur 
que nous puissions, que vous puissiez, profiter de cet événement unique. Au-
delà de l’aspect sportif, nous voulons que ces JO soient porteurs de valeurs 
dont notre monde a tant besoin. Oui, la guerre doit rester aux portes des stades. 
La trêve olympique est sacrée et doit être respectée. Les JO ont une portée 
planétaire, ils doivent donc promouvoir le respect entre les hommes et la paix 
entre les peuples. Depuis les premiers jeux antiques en Grèce, il y a 2 700 ans, ce 
sont ces valeurs qui priment. La violence est alors catalysée par la compétition 
sportive avec des règles et des valeurs très fortes : le respect de l’adversaire et 
de l’arbitre, l’égalité devant le chronomètre, l’entraînement, le goût de l’effort 
et le dépassement de soi. 

Tout cela peut vous sembler idéaliste, mais nous voulons croire à ce moment 
d’exception, à ce moment où le temps est suspendu. Oui, nous voulons croire 
à ces JO, comme nous croyons aux multiples bienfaits du sport. Le sport, 
c’est prouvé, est le meilleur antidépresseur. C’est aussi le meilleur modèle 
d’intégration dans une société, avec le travail. C’est enfin une vraie école de la vie 
pour nos jeunes, une école de l’humilité, de l’amitié, de la performance et enfin 
de la réussite. Ce sont ces valeurs que nous voulons transmettre à nos jeunes.

Avec ses 3,6 milliards de téléspectateurs, ces JO sont aussi une vraie chance 
pour l’attractivité de notre territoire. Cela renforcera considérablement 
notre visibilité internationale et c’est une excellente nouvelle pour notre 
agglomération, ses entreprises et son tissu économique. Mais aussi pour vous, 
habitants de SQY ! 

Jean-Michel Fourgous 
Président de Saint-Quentin-en-Yvelines
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LA PETITE REINE 
FAIT SON TOUR À SQY !

LE 5 MAI, SQY A ÉTÉ LE THÉÂTRE 
D'UNE EXPÉRIENCE INÉDITE À VÉLO !  

POUR LA PREMIÈRE FOIS,  
VÉLOTOUR A CHOISI SAINT-QUENTIN- 

EN-YVELINES POUR UNE ÉDITION SPÉCIALE 
2024 PLEINE DE SURPRISES !  

ENTRE DÉCOUVERTES DU PATRIMOINE 
ET ÉCLATS DE RIRES À CHAQUE VIRAGE, 

LES PARTICIPANTS ONT VÉCU DES INSTANTS 
INSOLITES. À TRAVERS UNE BOUCLE 
D’UNE VINGTAINE DE KILOMÈTRES,  

PLUS DE 2 500 CYCLISTES ONT PU TRAVERSER 
DIX LIEUX EMBLÉMATIQUES DU TERRITOIRE 

COMME LE VÉLODROME NATIONAL,  
QUI ACCUEILLERA LES ATHLÈTES OLYMPIQUES 

CET ÉTÉ, OU L’HÔTEL D’AGGLOMÉRATION, 
HABILLÉ AUX COULEURS DES JO.  

ILS ONT MÊME EFFECTUÉ UNE DESCENTE  
DE TOBOGGAN… À VÉLO,  

AU CENTRE AQUATIQUE DU LAC !

ActuSQY 
L'instantané

Revivez l’événement 
sur sqy.fr ou en flashant 

ce QRcode
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Le 30 avril, lors de la clôture du salon du numérique 
territorial francilien à Paris, SQY s’est vu remettre trois prix : 
le Cas d’Or du numérique pour son jeu éducatif « Destination 
Champion » créé dans le cadre des JOP 2024 en partenariat 
avec Lost Mechanics ; le Cas d’Or de l’inclusion et le Prix de 
l’innovation pour son projet SQY PI et son robot émotionnel 
« Buddy », expérimenté dans les classes, en partenariat 
avec Blue Frog Robotics et l’Académie de Versailles.

Challenge vélo 
interentreprises : 

le défi est lancé !
Depuis le mois de mai, l’édition 2024 
du challenge vélo interentreprises 
mobilise les entreprises du territoire 
et leurs collaborateurs. Ce défi 
ludique vise à encourager la pratique 
du vélo pour les trajets domicile-
travail. Jusqu’au 21 juin, trois épreuves 
permettent de valoriser chaque coup 
de pédale : épreuve du meilleur 
cycliste (challenge individuel en 
nombre de trajets), épreuve du 
meilleur rouleur (challenge individuel 
kilométrique), épreuve de la meilleure 
entreprise cycliste (challenge collectif 
sur le nombre de trajets). Pour cette 
année olympique, des récompenses 
exceptionnelles sont attendues : les 
lauréats des challenges individuels 
pourront remporter des places pour 
les JO cet été !

01

02

SQY récompensée pour 
ses projets numériques

L'agglo
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pour le challenge vélo interentreprises. 
Un record pour cette 4e édition avec, 
à la clé, des places à gagner pour les JO ! 

Découvrez le nouveau jeu vidéo « Destination Champion »  
et tentez de gagner des places pour les JOP 2024 !  
Rendez-vous sur : destination-champion.sqy.fr

Une trentaine 
d'entreprises mobilisées, 
dont 4 collectivités

50 places à gagner 
pour les JOP 2024

“SQY mise sur des secteurs stratégiques tels 
que l’innovation et le numérique. C’est nécessaire 
lorsqu’on sait que la richesse de demain sera 
technologique et que 85 % des emplois de 2035 
n’existent pas encore…”
Jean-Michel Fourgous, 
Président de SQY
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« Si la technologie innove, 
la politique et les règles doivent 
aussi innover, afin d’accompagner 
ce progrès, d’en maximiser les 
effets positifs pour notre société et 
d’en minimiser les risques. LE.IA 
contribue à la création d’un cadre 
de confiance. »

Thomas Grenon, 
directeur général du LNE

« L’IA est une technologie 
puissante. Elle a le pouvoir de 
transformer l’économie et notre 
vie quotidienne, mais doit être 
maîtrisée et donc évaluée. LE.IA 
est l’arbitre de la confiance, le  
garant de la conception française 
et européenne de la vie privée et 
de la liberté d’expression. » 

Georges-Étienne Faure, 
directeur du pôle souveraineté 
numérique, France 2030 / Secrétariat 
général pour l'investissement

L’intelligence artificielle est porteuse de progrès, 
mais soulève aussi de nombreuses questions 
économiques et éthiques. Pour accompagner 
l’innovation dans ce domaine, le LNE de SQY 
vient d’inaugurer le Laboratoire d’évaluation 
de l’intelligence artificielle, baptisé « LE.IA ».

C’est le premier du genre par sa polyvalence. LE.IA est la première 
plateforme multi-approche au monde dédiée à l’évaluation de l’intelligence 
artificielle. Créée par le Laboratoire national de métrologie et d’essais 
(LNE), cette infrastructure est constituée de plusieurs laboratoires 
d’évaluation. Leur rôle ? Évaluer la fiabilité, garantir l’utilisation sécurisée 
et s’assurer de l’éthique dans la conception et le fonctionnement des 
solutions et des dispositifs dotés d’IA. 

UNE SIMULATION IMMERSIVE INNOVANTE
Concrètement, trois plateformes offrent des environnements 
de test variés, depuis la simulation numérique jusqu’à l’essai physique. 
Développée dès 2021 et finalisée en 2023, « LE.IA Immersion » 
en constitue une première étape, avec une simulation immersive 
innovante. Dans une salle constituée d’une vidéoprojection à 360°, 
préservée de la lumière et du bruit extérieur, cette plateforme reconstitue 
une « nature artificielle » et plonge les systèmes à caractériser (robots 
d’aide à la personne, caméras intelligentes, robots d’intervention civils 
et militaires, etc.) dans une réalité dynamique simulée. 

ActuSQY
L'agglo

Comment évaluer 
l’intelligence 
artificielle ?
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E*notamment pour favoriser l’accès de LE.IA aux acteurs du territoire, 

dans le cadre du fonds de soutien pour la recherche et l’innovation

plus de 107 000 € 
attribués par SQY au LNE*

7SQYMAG • n°99 • Juin 2024





LES VILLES CONCERNÉES :
•  Coignières (rue des Commères,  

rue des Cognassiers),

•  Élancourt (avenue Denis Diderot,  
rue de la Haie Sorel),

•  Guyancourt et Montigny (avenue des Garennes), 

•  Magny-les-Hameaux (chemin de la Chapelle),

•  Maurepas (rue des Baux et avenue du Forez),

•  Plaisir (avenue François Mitterrand,  
avenue du Pressoir),

• Trappes (rue Gérard Philippe).

SQY attache une grande 
importance à son patrimoine 
arboré et met en œuvre 
de nombreuses actions de 
surveillance pour garantir 
sa pérennité. Cependant, 
malgré tous les soins 
apportés, il arrive parfois 
qu'un arbre meurt, comme 
tout être vivant. Dans un 
souci de valorisation de ce 
patrimoine naturel, SQY a décidé 
d'opter pour une approche artistique 
innovante sur un arbre mort au Parc de la Couldre 
à Montigny-le-Bretonneux, car les conditions s’y 
prêtaient. Vous pourrez désormais observer cet 
ancien chêne d’une autre manière, puisqu’il a été 
sculpté à la tronçonneuse par l'artiste B.H.N - 
Sculpture sur Bois. 
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de travaux est lancée 

ActuSQY 
L'agglo
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investis pour la rénovation 
des chaussées en 2024

1,4 million €

Au printemps, SQY a démarré ses travaux annuels de rénovation 
des chaussées, avec l’application de nouvelles couches 
d'enrobés sur les routes endommagées. Ces opérations de nuit 
ou de jour, en fonction des contraintes de circulation, et qui se 
termineront fin juillet, permettent de conserver et de renforcer 
l'intégrité des chaussées de SQY, grâce à ces travaux lourds 
d'une périodicité moyenne de quinze ans.
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Quand le patrimoine arboré 
devient une œuvre d’art

Dans le cadre de l’élaboration de son PLUI-H (Plan 
Local d'Urbanisme Intercommunal et de l’Habitat), 
SQY lance une enquête pour mieux cerner les attentes 
en matière de cadre de vie, d’habitat, d’équipements 
publics, d’activité économique. Chaque usager est 
ainsi invité à donner 
son avis et ses 
aspirations pour le 
développement du 
territoire, pour ces 
quinze prochaines 
années.
Consultation lancée 
en juin depuis la 
page dédiée : sqy.fr/
vivre-ici/logement-
et-urbanisme/
trouver-un-
logement/plui-h/

PLUI-H : la parole est 
aux Saint-Quentinois !
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ActuSQY
Villes

TerriToire 
Décryptage

Déplacements

Bâtiments publics

Logements

Comment améliorer la qualité de l’air ? 
Petit aperçu à travers quelques 
actions menées par SQY.

La qualité
de l’air à SQY

Comprendre

•  Sacralisation de la place 
de l’arbre en ville

•  Végétalisation des 
espaces publics

•  Diversification de la 
végétalisation

Nature en ville

ActuSQY 

•  Doter le territoire d’une gestion  
énergétique globale

•  Sensibiliser les habitants et 
accompagner les ménages 
dans leurs projets de rénovation 
énergétique

•  Améliorer la performance 
énergétique du parc social 
et privé

•  Adopter une stratégie bas 
carbone et énergies 
renouvelables dans 
les nouveaux logements

*Entre 2005 et 2018. Les oxydes d’azote 
désignent le monoxyde (NO) et le dioxyde 
d’azote (NO2), regroupés généralement 
sous le terme de « NOx ». Ces gaz sont émis 
majoritairement par les véhicules à moteur 
à combustion. (Airparif)

60 %

Les teneurs 

en particules à SQY* 

*Entre 2005 et 2018. Particules primaires 
appelées PM10. Une baisse liée notamment aux 
améliorations technologiques sur les véhicules, 
les chaudières, les industries. (Airparif)

30 %  
pour le secteur résidentiel

50 %  
pour le transport routier

•  Mise en place de trottinettes  
électriques en libre-service

•  Déploiement d’aménagements 
cyclables dans le cadre 
 du schéma directeur 
cyclable 

•  Installation des bornes 
de recharge électrique 
« Start-SQY »

•  Organisation du 
« Challenge vélo 
interentreprises »

Les émissions  d’oxydes

d’azote à SQY* 

Les objectifs de SQY 
d’ici à 2030* : 

•  Audits énergétiques 
sur les bâtiments 
les plus énergivores

•  Plan pluriannuel de 
rénovation énergétique

•  Consommation énergétique : - 20 % 

•  Dépendance aux énergies fossiles 
et nucléaires : - 50 % 

•  Part globale des énergies 
renouvelables et de récupération 
dans la consommation 
énergétique : x3

*Objectifs du PCAET (Plan Climat Air 
Énergie Territorial, adopté en 2021).
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ActuSQY
Villes

Coignières

Rendez-vous à la fête 
de Coignières le 29 juin
La jovialité sera de mise de 14 h à 2 h du 
matin ! Rendu possible par un travail 
collaboratif entre les services municipaux, 
les élus locaux, les associations, cet 
événement fédérateur, convivial et familial 
s'annonce mémorable. Structures gonflables, 
restauration, village associatif sur le parking 
de l'Espace A. Daudet, repas avec orchestre 
au centre de loisirs « La Farandole », feu 
d'artifice, showcase par l'artiste BIJ, 
créateur du groupe « Soul Syndicat » et 
soirée dansante animée par un DJ sur le parking du gymnase : les participants 
pourront jouer, danser, rire, chanter et festoyer jusqu'au bout de la nuit ! 
Programme complet sur coignieres.fr - Tél : 01 30 13 17 67 –  
evenementiel@coignieres.fr

RETROUVEZ TOUTES LES ACTUS
ET L'AGENDA DES SORTIES SUR SQY.FR 
ET KIOSQ.SQY.FR

La 3e édition d’« Élancourt 
en Fête » se tiendra samedi 
29 juin. Après un après-midi 
d’animations familiales, le stade 
Guy Boniface se transformera 
en salle de spectacle à ciel 
ouvert, à partir de 21 h, 
avec un concert exceptionnel 
de Christophe Willem, gratuit 
pour tous ! Ce dernier fait 
escale à Élancourt pour faire 
découvrir son nouvel album 
Panorama et rejouer ses plus 
grands titres. En attendant sa 
performance, profitez d’une 
première partie de reprises 
populaires par Wahil, ancien 
candidat de The Voice. Plusieurs 
food trucks seront présents 
pour vous restaurer et vous 
rafraîchir dès 19 h. 
Samedi 29 juin, 21 h-00 h -  
Parc des Sports Guy Boniface - 
Entrée gratuite 
Programme complet 
sur elancourt.fr

La grande semaine olympique  
des Clayes-sous-Bois

Du 15 au 22 juin, la ville organise 
ses propres jeux, où animations 
intergénérationnelles et valeurs de 
l’olympisme sont mises à l’honneur ! 
Rendez-vous le 15 juin, à 10 h, pour la 
cérémonie d’ouverture au stade Jean-
François Beltramini avec flashmob, 
allumage de la flamme et lancement des 
animations ! Vincent Vinel, l’une des voix 
de The Voice, donnera un concert avant 
le lancement des épreuves sportives. 
Le 20 juin aura lieu la toute première battle 
d’improvisation théâtrale au niveau 
national, aux communs du château. 
Un événement à ne pas rater, sous peine 
de se faire siffler par l’arbitre ! Le 21 juin, 
célébrez la Fête de la musique sur le parvis 
de l’Espace Philippe Noiret. Point d’orgue 
le 22 juin dès 17 h, au Parc de Diane : 

la troupe Back to 80 y installe sa scène pour un show 100 % live et immersif. 
Food truck, espace pique-nique et buvette sur place - Programmation complète 
sur lesclayessousbois.fr rubrique « agenda » 

Les Clayes-sous-Bois

Élancourt

Concert 
de Christophe 
Willem : célébrez 
l’été à Élancourt !
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ActuSQY
Villes

Guyancourt
La Verrière

Parade baroque 
le 8 juin !
Dans le cadre des olympiades 
culturelles et du programme 
« Ville baroque » initié par la 
Préfecture de région, le Centre 
de musique baroque de Versailles 
et les villes de La Verrière et 
Maurepas invitent tous les 
Saint-Quentinois, le samedi 8 juin, 
à défiler lors d’une grande parade 
baroque et carnavalesque, 
aux côtés d’artistes et d’athlètes 
des JO 2024. Depuis mars, les 
habitants participent à des 
ateliers pour préparer ce défilé 
(chant, hip-hop, escrime, création 
de costumes). Ces animations 
auront pour point d’orgue la 
parade baroque à partir de 14 h, 
avec deux départs simultanés : 
quartier d'Orly-Parc (aire de jeux 
près d’Intermarché) et quartier 
du Bois de l'Étang (Centre 
socioculturel Jacques Miquel). 
Les participants se retrouveront 
à 15 h 30 sur la pelouse du 
Scarabée, pour un spectacle 
qui ouvrira officiellement la fête 
de la ville sur le thème des JO. 
ville-laverriere.com

Budget : 0 % d’augmentation des 
taux, 100 % à l’écoute des besoins 
Pour son Budget 2024, Guyancourt maintient ses priorités et a pris des 
décisions fortes pour préserver le pouvoir d’achat des habitants. La Ville 
continue d'engager d’importants moyens au service de la solidarité, de 
la participation de toutes et tous à la vie locale, de la transition écologique 
et de l’éducation, au cœur de son projet. La Ville a décidé de ne pas 
augmenter le taux d’imposition de la taxe foncière sur les propriétés 
bâties, ni celui sur les propriétés non bâties. Si la facture finale grimpe, 
c’est parce que la valeur locative, base qui sert de calcul à cette taxe, a été 
revalorisée par l’État à hauteur de 3,9 %. Autre décision forte, à partir de 
septembre, la Ville baissera d’1 € le coût du repas dans les restaurants 
scolaires pour toutes les familles, quel que soit leur quotient familial. 
ville-guyancourt.fr

Des parcours comestibles 
à découvrir !
À Magny, venez profiter des saveurs naturelles et locales mises à votre 
disposition gratuitement par la nature et les jardiniers municipaux à travers 
trois parcours comestibles jalonnés de panneaux pédagogiques, qui vous 
invitent à découvrir les différents lieux de la ville. Promenez-vous, et si le 
cœur vous en dit, récoltez et dégustez... Une indication des périodes de 
cueillette et des conseils pratiques vous aiguilleront dans votre récolte. 

Vous pourrez ainsi cueillir des fruits, des baies 
et des plantes comestibles. Vous pourrez 
également découvrir des lieux emblématiques 
de la ville connus pour abriter des arbres 
remarquables du patrimoine naturel et 
historique de Magny-les-Hameaux.
magny-les-hameaux.fr

Magny-les-Hameaux
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Maurepas
Plaisir

Troisième édition de « Tous 
Champions » à Plaisir
Dans quelques semaines, les JO de Paris 2024 débuteront devant 
les caméras du monde entier. Pour vous mettre dans l’ambiance, 
Plaisir organise les 21 et 22 juin la troisième et dernière édition 
de son évènement sportif « Tous Champions », qui se tiendra dans 
le parc du Château et au Tennis club. Au programme : une cérémonie 
d’ouverture exceptionnelle couplée à la Fête de la Musique suivies, 
le lendemain, d’une journée 100 % sport. Les participants pourront 
participer à de nombreuses animations gratuites, organisées 
par les associations sportives plaisiroises et les agents de la ville, 
pour découvrir des disciplines olympiques et paralympiques. 
Pour récompenser les plus sportifs qui auront participé à tous les 
ateliers, de nombreux lots seront à gagner par tirage au sort.
Entrée libre et gratuite - Plus d’infos sur ville-plaisir.fr

Ouvert depuis quelques semaines, le bowl du 
stade du Bois attire les téméraires en quête 
de sensations fortes. Cette cuvette, terrain 
de jeu privilégié des skateurs, permet 
d’effectuer des figures très impressionnantes. 
À l'image d’autres infrastructures de la ville 
(le parc canin ou l’aire de jeux du Bois de 
Nogent par exemple), le bowl a été construit 
dans le cadre du budget participatif. Et 
bonne nouvelle, cette initiative est de retour 
en 2024 pour une 8e édition. Après une 
première étape durant laquelle les services 
de la ville ont étudié la faisabilité des projets 
proposés, tous les Maurepasiens peuvent 
désormais voter pour l’un des projets 
retenus, celui qu’ils veulent voir exister dans 
les prochains mois à Maurepas. 
Pour voter, rendez-vous sur maurepas.fr

Un parc ludique et un city stade
Le futur parc ludique et inclusif bientôt lancé au village va être 
implanté derrière la salle J. Brel. Il prévoit un nouveau terrain 
de basket et une aire de jeux destinée à tous les enfants, 
quelles que soient leurs capacités motrices physiques 
et cognitives. Très nature, l’ensemble du site privilégiera 
l’épanouissement et la préservation de la biodiversité. 
Par ailleurs, la réalisation d’un nouveau city stade est en cours 
au parc des sports de La Couldre. Il se compose d’un terrain 
multisports (incluant une partie réservée au basket-ball) et 
d’une zone d’exercices sportifs en plein air composée d’agrès 
spécialement conçus pour le travail articulaire et les exercices 
d’assouplissement. Au milieu d’un écrin de verdure, il sera 
accessible librement, indépendamment du parc des sports. 
montigny78.fr

Montigny-le-Bretonneux

ActuSQY
Villes
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Budget participatif : 
le bowl fait son trou
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ActuSQY

Voisins-le-Bretonneux

Villepreux

Trappes

Villes

Le 27 avril, Trappes a inauguré son cinéma, complètement rénové. Nouveau 
système son, nouveau projecteur, sièges plus confortables, meilleure 
isolation acoustique, confiserie responsable… Vous pouvez désormais y 
regarder un film dans les meilleures conditions et ce pour un tarif 
maximum de 6 € ! Pour ce grand moment, la ville a reçu l’acteur césarisé au 
succès international Omar Sy. Échange avec les jeunes ambassadeurs 
culturels, avec des spectateurs et séance de selfies : les Trappistes ont pu 
fêter avec l’un des leurs cette réouverture de la meilleure des façons. 
Informations : cinemagrenierasel.com 
trappes.fr

Grand succès pour 
les Olympiades 
des bébés !
Dans le cadre de « Villepreux en Jeux », 
et dont le sport est grande cause 
municipale 2024, la ville a souhaité 
une programmation la plus inclusive 
possible. Afin de porter l'esprit 
olympique et de promouvoir la pratique 
sportive dès le plus jeune âge, elle s’est 

associée à l’association Le Tourbillon pour créer les « Olympiades des 
bébés ». Un événement inédit, subventionné par SQY à hauteur de 5 000 €, 
qui s’est tenu le 27 avril au gymnase Alain Mimoun. Près de 900 petits et 
grands y ont découvert des pôles d’activités pour les 0-6 ans, préparés par 
l’association et les agents de la Petite enfance et des sports : mini Jeux 
olympiques, espace snoezelen, expression corporelle, châteaux gonflables, 
parcours de motricité, ateliers yoga et psychomotricité. Quant à la 
mascotte « JOSQY », elle a fait le bonheur des plus jeunes.  
villepreux.fr

Le tennis club de 
Voisins, champion 
de France par 
équipe
Ils ont tenu leurs promesses ! 
Après avoir remporté le titre 
de Nationale 2 en 2019, Pauline 
Déroulède, Olivier Langlois et Kévin 
Piette ont remporté les phases finales 
des Championnats de France par 
équipes de tennis fauteuil, les 12 et 
13 avril. « C’est l’aboutissement de ces 
dernières années et de l’envie de tous. 
Ravi, que nous ayons su nous 
sublimer : quel week-end ! » indique 
Olivier Langlois (n° 5 français). Et, 
quel travail d’équipe ! « Je n’avais 
jamais eu la chance de ressentir 
ce sentiment de cohésion d’équipe, 
c’est vraiment génial ! J’espère que 
nous ramènerons encore beaucoup 
de coupes à la maison ! » 
s’enthousiasme Kévin Piette 
(n° 13 français). « On fait un sport 
individuel, mais cette victoire est un 
travail d’équipe ! » assure Pauline 
Déroulède (n° 1 française et future 
athlète des Jeux 
paralympiques 2024). 
voisins78.fr

Trappes rouvre son cinéma 
Omar Sy – Grenier à Sel !
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LE NOMBRE DE 
SPECTATEURS
attendus aux épreuves 
olympiques et 
paralympiques à SQY

Investis par SQY, le Département, 
la Région, la Solideo, dans l’aménagement 
de la Colline d’Élancourt pour l'héritage 
des JO : elle deviendra un lieu sportif 
et de promenade pour tous.

350 000 13 millions €

Dossier 

JOP 2024 :

Golf, VTT, BMX Racing, Cyclisme et Paracyclisme 
sur piste : territoire olympique le plus important 
après la Seine-Saint-Denis et Paris, SQY se prépare 
depuis de longs mois à faire de cette belle aventure 
des JOP 2024, une grande fête populaire. 
Par Élodie d’Athis

les coulisses
d’une aventure unique

LES JO FONT RENAÎTRE LA COLLINE 
D’ÉLANCOURT
Si des équipements familiers comme le 
Vélodrome National ou le Golf National sont 
implantés à SQY depuis de nombreuses 
années, la Colline d’Élancourt, qui accueillera 
les épreuves de VTT, a fait l’objet d’une 
importante réhabilitation. Lancé dès 2022, 
ce vaste chantier a véritablement fait 
renaître le site. Après les JO, la Colline 
d’Élancourt deviendra un poumon vert de 
biodiversité, un espace de pratique du VTT 
et de promenade pour tous, offrant un 
panorama unique depuis ce point culminant 
de l’Île-de-France.

LE COMPTE À REBOURS EST LANCÉ !
Plusieurs mois avant le jour J, certains 
équipements ont pris le temps de se refaire 
une beauté. La fameuse piste du Vélodrome 
en pin de Sibérie a retrouvé son éclat 
d’origine, au terme d’un travail 
extrêmement minutieux de ponçage, pris 
en charge par SQY. La charpente et la 
toiture du Vélodrome ont elles aussi été 
rénovées. Côté intérieur, l’éclairage 
est passé en LED et la piste propose 

une première en France : la 5G, offrant 
aux spectateurs une expérience unique 
et immersive. Voisin du Vélodrome, 
le Stadium BMX a été aménagé avec un 
nouveau design de piste, un éclairage LED, 
des tribunes temporaires. Le Golf national 
a, quant à lui, fait l’objet de travaux 
écologiques et techniques permettant 
la couverture médiatique et l'installation 
de tribunes. Côté transports, la gare 
de SQY/Montigny, point central d’accès 
aux sites olympiques, a fait peau neuve 
pour gérer le flux de voyageurs. 
À proximité, un parc de navettes dédiées 
acheminera les spectateurs jusqu’aux sites.

LA SÉCURITÉ, UNE PRIORITÉ POUR SQY 
Si les JO sont un moment de fête inégalé, 
la sécurité des habitants et des visiteurs 
reste un élément prioritaire pour SQY. 
La fan zone, par exemple, fera l’objet 
de contrôles d’accès stricts (pré-filtrage, 
contrôles des sacs, palpation, détecteurs 
de métaux), avec un système de 
vidéosurveillance par drones filaires 
et caméras nomades, en collaboration 
avec la Police nationale.
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LE VÉLODROME 
EST LE 1ER STADE 
EN FRANCE À 
PROPOSER LA 5G 
AUX SPECTATEURS, 
POUR UNE 
EXPÉRIENCE 
IMMERSIVE ET 
PERSONNALISÉE.

Dossier

LES VILLES  
AUX COULEURS  
DES JEUX
Comme vous avez 
pu le voir ces 
dernières semaines 
sur le territoire, les 
villes, avec l’appui 
des services de SQY, 
ont pu habiller leurs 
équipements publics 
aux couleurs des 
Jeux. Il en sera de 
même pour tous 
les abords des sites 
olympiques.

Dans quelques semaines, le top départ des JOP sera lancé à SQY. Comment le territoire 
s’est-il préparé à accueillir un événement d’une telle ampleur ?
En réalité, SQY se prépare depuis de longues années ! Lorsque la France a candidaté 
pour ces Jeux, notre territoire disposait d’atouts particuliers : le Vélodrome National, 
construit à l’origine pour la candidature de la France aux JO de 2012, le BMX stadium, 
le Golf National, hôte de la Ryder Cup en 2018, et conçu pour un très grand nombre 
de spectateurs. La Colline d’Élancourt a quant à elle fait l’objet de travaux conséquents 
pour accueillir les épreuves de VTT et devenir, dans l’après JO, un poumon vert et lieu 
de promenade pour tous.
Ensuite, la phase de préparation proprement dite a été intense et multiple pour SQY : 
un immense travail a été réalisé avec les communes, Paris 2024 et l’État, sur des sujets 
très concrets comme les déplacements, l’accès aux sites, la sécurité, l’information 
aux Saint-Quentinois et aux entreprises. Toute la « mécanique » du quotidien pendant 
les Jeux a été passée au crible. Et puis, des travaux sur les sites olympiques ont été 
réalisés, comme la rénovation de la piste et l’installation de la 5G au Vélodrome ou 
le nouveau tracé du BMX. Enfin, il faut saluer le remarquable travail en amont avec nos 
bénévoles. Nous avons la chance d’avoir un véritable creuset de volontaires, tous plus 
motivés les uns que les autres pour assurer une présence rassurante et faire que 
ces moments soient les JO du territoire ! Sans oublier les entreprises, impliquées 
au sein de la Fan zone dans l’espace « Made in SQY » qui leur est dédié.  

Comment faire en sorte que les JOP soient aussi un moment privilégié pour les habitants ?
Cet événement n’est pas juste une fête éphémère. Pour nos habitants, nos entreprises, 
nos bénévoles, il y a une forme d’honneur et de fierté. Ils sont aussi les ambassadeurs 
de l’olympisme et de ses valeurs. Et puis les JOP laisseront une empreinte forte, 
pour encourager de plus en plus de personnes à découvrir nos sites sportifs, désormais 
olympiques. Les JOP offrent une vitrine sur le monde. C’est une chance, mais ce qui 
compte, c’est l’intérieur de la vitrine ! Les spectateurs, les habitants, les entreprises, 
la chaleur humaine qui vibrera lors de ces Jeux. En cela la Fan zone labellisée Club 2024, 
que nous avons imaginée, a vocation à rassembler, afin que les Jeux soient vraiment 
une grande fête populaire pour nos communes, au cœur de l’été. Nous voulons que 
l’esprit olympique soit partagé avec le plus grand nombre !

Nous voulons que l’esprit olympique  
soit partagé avec le plus grand nombre ! 

Entretien

Laurent

Mazaury
Vice-Président de SQY  
en charge des JOP et des Sports ©

 C
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que vous
vous posez
Les questions

Dossier 

J’HABITE TOUT PRÈS D’UN SITE OLYMPIQUE
Les riverains, salariés, professionnels de santé et de soins 
à domicile, véhicules de livraison, de sécurité et d’urgence 
travaillant dans le secteur, pourront accéder au périmètre 
rouge, grâce à un laissez-passer.
• Pour savoir si vous êtes concerné et effectuer
votre demande de laissez-passer, rendez-vous sur
la plateforme de la préfecture de police : pass-jeux.gouv.fr.
• Les riverains de SQY seront également informés par
leur commune, sous forme de flyers distribués dans
les boîtes aux lettres.

Votre quotidien va-t-il être impacté pendant 
les épreuves olympiques sur le territoire ?  
SQY Mag vous aide à y voir plus clair. 

Bienvenue à l’office de tourisme ! 
Pour cette aventure unique qui accueillera des visiteurs du monde entier, un office de tourisme éphémère 
sera installé à la gare de SQY-Montigny. Vous y retrouverez toutes les informations pratiques comme l’agenda 
de la fan zone, les horaires des épreuves olympiques et des navettes pour accéder aux sites. Profitez aussi 
d’idées pour découvrir ou redécouvrir le patrimoine de SQY, des Yvelines et de l’Île-de-France. 
Place Charles de Gaulle – Montigny - Du 26 juillet au 11 août 

Plus d’info sur sqyetlesjeux.fr

JE SUIS PIÉTON,  
CYCLISTE,  UTILISATEUR 
DE TROTTINETTE
Je peux circuler librement, 
sans justificatif, même  
dans les périmètres 
rouges d’interdiction 
de circulation 
aux abords 
des sites 
olympiques.

JE ME DÉPLACE EN VÉHICULE MOTORISÉ 
OU EN TRANSPORTS EN COMMUN À SQY
Pendant les épreuves olympiques, certaines 
rues vont être restreintes ou fermées. Aux abords 
immédiats des sites, un périmètre rouge 
d’interdiction de circulation motorisée sera mis 
en place. 
• Pour anticiper vos déplacements, rendez-vous 
sur anticiperlesjeux.gouv.fr
• Vous pourrez vous inscrire à des alertes infos, 
consulter des cartes interactives, connaître 
les impacts de circulation, heure par heure.

Une question ? Contactez-nous !

Vous êtes un particulier ? 
contact@sqyetlesjeux.fr

Vous êtes une entreprise ? 
entreprises@sqyetlesjeux.fr

Toutes les infos sur : anticiperlesjeux.gouv.fr 
et sqyetlesjeux.fr
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ça vous dit ?
Une boucle olympique à vélo

Dossier

Désormais, chaque site 
olympique est accessible 
à vélo depuis la gare de SQY/
Montigny, avec un itinéraire 
balisé et sécurisé de 28 km. 
Autre bonne nouvelle : 
aux abords de la gare 
et des sites olympiques 
les jours de compétition, 
SQY installera 650 vélos 
électriques en libre-service 
à la location, avec l’opérateur 
Tier Mobility. Des parcs de 
stationnement seront installés 
à proximité de la Fan zone 
et des sites olympiques, 
ainsi que de nouvelles stations 
pour les trottinettes. Pratique 
et bon pour la planète ! 

SQY, TERRE  
DE VÉLO ! 

d’itinéraires 
cyclables pour 
relier les sites 
olympiques

28 km

7 millions €
INVESTIS PAR SQY 
POUR L’ENSEMBLE 
DES AMÉNAGEMENTS 
CYCLABLES EN 2023
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Ils sont plus de 500 et leur engagement vient 
du cœur. À quelques semaines de l’événement, 
SQY vous dévoile l’organisation minutieuse 
mise en place autour des bénévoles SQY. 

Retenus parmi plus de 1 000 
candidats, les bénévoles SQY sont 
dans les starting-blocks ! Ils n’ont pas 
voulu laisser passer cette chance qui 
ne se présentera sans doute qu’une 
fois dans leur vie : contribuer, par leur 
générosité, à la réussite des JOP à 
SQY. Grâce aux bénévoles, l’esprit et 
les valeurs des JO planeront sur tout 
le territoire. « Il est important de 
valoriser le lieu où l’on habite et de 
prendre part à ce qui nous entoure. 
Être bénévole, c’est aussi donner du 
sens à sa vie, car nous sommes des 
êtres sociaux avant tout ! », précise 
Laure, Guyancourtoise, qui n’a pas 
hésité une seconde à s’engager. 
Accueil, information, orientation sur 
le parcours spectateur… Les 
bénévoles SQY seront parfois le 
premier contact, le premier regard, 
lorsque les visiteurs arriveront à SQY 
pour assister aux épreuves ou 
profiter de la fan zone. Leur rôle est 
donc essentiel ! « Pour moi les JO, 
c’est un vieux rêve de sportif. En tant 
que bénévole, je vais un peu faire 
mes Jeux olympiques ! J’aurai la 
chance de guider les supporters du 
monde entier qui arriveront ici », 
ajoute Claude, bénévole élancourtois.

LE BÉNÉVOLES CENTER,  
POINT DE RALLIEMENT  
PENDANT LES JEUX
Mais on ne lâche pas dans la 
nature 500 volontaires sans une 
organisation très pointilleuse ! 
C’est l’un des objectifs du Bénévoles 
center qui va être créé par SQY. 
Véritable point d’ancrage des 

volontaires et pool de ressources 
infos, il permettra d’assurer la 
communication, la coordination, 
la logistique, la restauration, 
le calendrier de présence et les 
rotations des bénévoles sur le 
terrain. Chaque jour, les volontaires 
passeront par le bénévoles center 
pour un briefing, avant d’être 
déployés sur leur site par navette.

DO YOU SPEAK ENGLISH ?
Cours d’anglais, gestion de premiers 
secours, connaissance et promotion 
du territoire, médiation… En juin et 
juillet, les bénévoles SQY bénéficieront 
de formations, avec un double 
objectif : appréhender au mieux leurs 
futures missions, mais aussi offrir un 
petit plus à valoriser dans leur vie 
personnelle et professionnelle. Et puis, 
le Bénévoles center sera un peu la « 
maison » des volontaires après leurs 
missions : détente, jeux, animations, 
retransmission des épreuves…

Dossier 

Retrouvez l’émission SQY MAG  
sur TV78
Dans la dernière ligne droite des JOP 2024, découvrez les informations qui 
vous concernent : l’itinéraire vélo reliant les sites olympiques, l’office de 
tourisme éphémère, le bénévoles center. Vous voulez être au cœur de la 
fête ? Direction le Club 2024 ! Au fait, saviez-vous qu’après cet événement 
mondial, la colline d’Elancourt deviendra 
un espace de promenade pour tous ?

Canal 30 de votre box - tv78.com/les-
emissions/sqy-mag

à accueillirle monde
Les bénévoles se préparent 

SQY vous offre une 
dernière chance pour être 

acteur des Jeux ! Pour 
candidater, rendez-vous sur 

sqyetlesjeux. fr/devenir_
benevole

Envie de  
devenir bénévole ?
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Dossier

La Fan zone en pratique : 
QUAND ? Du 27 juillet au 11 aout (fermeture 
les 30 et 31 juillet) de 12h à 23h (hors soirées 
exceptionnelles)
Où ? Île de Loisirs de Saint-Quentin-en-Yvelines
COMMENT ? Entrée gratuite - Accès tous modes : 
voiture/ bus/ vélo/ piétons - Parking sur place

Tous les détails sur sqyetlesjeux.fr

Vivre les Jeux 

en live !
Du 27 juillet au 11 août, SQY vous accueille 
au cœur de sa Fan zone, labellisée 
Club 2024. Quinze jours exceptionnels 
pour vibrer au rythme de la musique, 
des animations, des exploits des athlètes.

LE CLUB DES SUPPORTERS ET DES SPORTIFS
Assistez en direct aux compétitions sur écran géant, 
rencontrez des athlètes… et donnez de la voix 
pour vibrer au rythme des exploits.
Escalade, golf, tir à l’arc, hockey sur gazon, roller, etc. 
Une vingtaine d’ateliers sportifs seront accessibles à tous, 
de 14h à 18h. Vous pourrez aussi assister à de nombreuses 
démos : show de BMX flat, performance de trampoline, 
roller disco en présence de la mascotte officielle, 
qui posera avec vous pour des selfies historiques !

LE CLUB DES CURIEUX, DES CRÉATIFS  
ET DES GOURMANDS
Création d’une fresque, atelier de DIY, jeux géants… 
À vous de jouer au sein de l’espace culturel et éducatif. 
Un espace de restauration en mode food court sera 
également ouvert en continu de 12h à 22h.

LE CLUB DES SPECTATEURS
Plusieurs soirées exceptionnelles en mode festival :

• Samedi 27 juillet : soirée d’ouverture avec un spectacle 
de drones et le grand show du duo électro international 
Ofenbach.
Accès gratuit sur inscription. Attention, places limitées ! 
Ouverture de la billetterie le 27 juin sur sqyetlesjeux.fr. 
Pour être informés en avant-première, abonnez-vous 
à la newsletter : sqyetlesjeux.fr/newsletter.

• Samedi 3 août : soirée Talent SQY - scène émergente 
avec Vincent Vinel et Broken Back en guest stars.

• Samedi 10 août : un invité exceptionnel se produira 
en concert (programme à venir).

LE CLUB MADE IN SQY
Dans cet espace dédié, découvrez le savoir-faire des 
acteurs locaux : les producteurs feront déguster leurs 
pépites et les entreprises présenteront leurs innovations.

Venez tester  
URBANLOOP ! 
Vitrine de l’excellence scientifique française, 
ces petits véhicules autonomes sur rail pourront 
être utilisés pendant les JOP depuis la zone de l’île 
de Loisirs, à proximité du Club 2024.

À quoi ressemblera 
la FAN ZONE ?
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L'invité
Dossier



Éric 
Monacelli
Professeur des universités, 
directeur du Laboratoire d’ingénierie 
des systèmes de Versailles (LISV) 
de l’UVSQ et président du Centre 
de ressources et d’innovation 
mobilité handicap.

L'invité

Quels sont vos axes de recherche ?
Je travaille depuis une vingtaine 
d’années en Robotique et IA, autour 
de l’assistance à la mobilité des 
personnes en situation de handicap. 
Ma démarche est une recherche 
à dimension sociétale forte, qui 
s’adresse à l’usager dans sa vie 
de tous les jours. Lorsque j’ai 
commencé à travailler sur ces 
sujets, nous avions des difficultés 
à rencontrer les usagers pour des 
tests et faire remonter les besoins 
du terrain. Nous avons donc créé un 
pôle de mobilité inclusive reconnu 
d’intérêt général. Le lien entre le 
laboratoire LISV et l’association 
CEREMH* que je préside, permet 
de regrouper les acteurs 
(associations, industriels, 
collectivités, universités). Cela 
marche bien. Nous avons par 
exemple un living lab pour les tests, 
une auto-école, des solutions 
robotisées et des simulateurs avec 
réalité virtuelle. Il y a quelques 
années, nous avons aussi imaginé 
Gyrolift, fauteuil roulant avec siège 
verticalisateur, aujourd’hui 
commercialisé.

Comment votre expertise 
scientifique est-elle venue croiser 
l’art et le sport ? 
Mon objectif est de « casser » 
le paradigme négatif de mobilité 
« réduite ». Il s’agit de sensibiliser 
le grand public, de promouvoir 
de nouvelles formes d'expression. 

En ce sens la danse, les arts, le 
sport, symbolisent la liberté et la 
mobilité corporelle. Il est possible 
pour la personne de se réapproprier 
son espace. Cette idée m'est venue 
il y a quelques années, lors d'une 
rencontre avec la chorégraphe 
Maflohé Passedouet. Nous 
partagions les mêmes idées dans 
deux univers distincts : scientifique 
et artistique. Nous avons voulu 
croiser ces mondes et travailler 
à de nouveaux projets, dont le 
premier a été soutenu par 
l’université Paris Saclay et l’UVSQ. 
Avec Gladys, danseuse 
professionnelle en fauteuil roulant, 
j’ai ainsi imaginé un fauteuil à 
mobilité augmentée : il pouvait 
se relever, mais aussi s’incliner 
latéralement et libérer le haut du 
corps avec des capteurs. C’était 
le début de cette aventure.  

Qu’est-ce que le programme 
« Volting » et la mobilité 
émotionnelle que vous développez ? 
Dès 2020, un premier prototype de 
fauteuil Volting a été créé et testé 
lors d’un spectacle de danse 
contemporaine. Le ministère de la 
Culture nous a suivis avec un label 
de recherche. Avec Volting, on 
déborde du cadre technologique 
en passant de la mobilité augmentée 
à ce que j’appelle la mobilité 
émotionnelle, qui pourrait être très 
utile dans la rééducation. Nous 
débutons une étude avec le centre 

hospitalier de Plaisir pour en valider 
l’usage. Plusieurs partenaires 
(Japon, Afrique du Sud, Canada, 
Brésil) nous ont rejoints et Volting 
a reçu le label CHOOSE FRANCE 
du Gouvernement. Il évolue dans 
une approche collaborative. 
L’objectif est de continuer à le 
développer pour la rééducation 
et le sport adapté, et nous sommes 
d’ailleurs à la recherche de 
sponsors. Ce programme lève les 
appréhensions, redonne le sourire 
aux personnes à mobilité réduite 
comme aux spectateurs. On va le 
retrouver à la Fan zone de SQY pour 
des échanges et une nouvelle 
création inclusive ! Nous prouvons 
que le handicap peut être innovant !  

*Centre de ressources et d’innovations 
mobilité et handicap, labellisé centre 
d’expertise national par l’État.

 

RETROUVEZ LE 
SPECTACLE « VOLTING » 
ET LES DÉMONSTRATIONS 
DU LISV ET DU CEREMH, 
CET ÉTÉ À LA FAN ZONE 
DE SQY. PLUS D’INFOS 
SUR SQYETLESJEUX.FR

Pour en savoir plus : 
volting.org
ceremh.org

La danse et les arts permettent 
de casser le paradigme de la 
mobilité réduite 

© Alexis Chazière
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100%SQY 
Portrait

Lucie Hautière 
Elle veut gagner l’or  
en para tennis de table !
Lucie Hautière vise l’or 
aux Jeux paralympiques 
cet été à Paris. 
La championne s’entraîne 
avec acharnement 
dans son club de Saint-
Quentin-en-Yvelines, 
le SQY Ping. Portrait.  

« Les Jeux olympiques, c’est un rêve 
d’enfant. L’épreuve ultime à laquelle 
je n’osais pas croire ! » Lucie 
Hautière a 23 ans. Elle est 
hémiplégique depuis sa naissance 
et joue au tennis de table depuis 
l’âge de 12 ans « pour faire comme 
ma sœur ». Elle est aujourd’hui 
l’une de nos espoirs de médailles 

aux prochains Jeux paralympiques 
de Paris. Elle s’entraîne 
quotidiennement dans le club de 
SQY, en espérant décrocher une 
médaille et pourquoi pas l’or. 
« J’ai été repérée lors des 
Championnats de France en 2017 
par le directeur technique national. 
Il a parlé à mes parents de Paris 
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Bio express
2000 : NAISSANCE  
DE LUCIE HAUTIÈRE

2017 : LUCIE EST REPÉRÉE 
EN VUE DES JOP 2024

25 AVRIL 2024 : LUCIE APPREND 
SA QUALIFICATION POUR 
LES JEUX

DU 29 AOÛT AU 9 SEPTEMBRE : 
ÉPREUVES DE PARA-TENNIS 
DE TABLE AU PALAIS DES 
CONGRÈS DE PARIS

Portrait
100%SQY

2024. Il leur a dit qu’il faudrait 
m’entraîner davantage. Il me fallait 
un emploi du temps adapté à ma 
pratique sportive. Il voulait que 
quelqu’un m’accompagne et c’est là 
que j’ai rencontré mon entraîneur 
actuel, Joffrey Nizan. Il avait 
travaillé avec l’athlète Florence 
Sireau au Club de tennis de table 
de Voisins-le-Bretonneux pour lequel 
il a créé une structure adaptée. »

« TOUTE MA VIE EST ORGANISÉE 
AUTOUR DU TENNIS DE TABLE »
Du jour au lendemain, la vie de Lucie 
Hautière est bouleversée. Devenir 
une athlète de très haut niveau et 
espérer franchir les étapes qui la 
mèneront au Jeux paralympiques ne 
se fait pas sans effort. « J’ai mis tant 
de choses, de projets, de vie sociale 
de côté… » Depuis trois ans, Lucie 
vie, rêve, mange, pense, tennis de 
table. « Je m’entraîne deux fois par 
jour. Toute ma vie est organisée 
autour de ces entraînements. 
Mes études en alternance en BTS 
communication et marketing, mes 
stages dans une entreprise qui me 
soutient dans mon projet olympique, 
mon alimentation, mon rythme de 
sommeil… » Le 25 avril dernier, elle 
apprend officiellement qu’elle est 
qualifiée pour participer aux Jeux 
avec sa coéquipière en double 

dames. « Deux compétitions avant, 
je n’étais pas qualifiée. Tant que ce 
n’était pas officiel, je ne voulais pas 
y croire. C’est tellement éprouvant 
émotionnellement ! Les JO, j’en 
parlais déjà enfant avec des étoiles 
plein les yeux. Là, en plus, c’est à la 
maison. Je vais jouer devant plus de 
6 000 personnes, devant toute ma 
famille, mes amis, mon école, mon 
entreprise… Je dois me préparer 

à gérer tant d’émotions ! ». Pour 
battre le double dames chinois, celui 
qu’elle redoute le plus, Lucie pourra 
compter sur tout son fan-club, 
sur Saint-Quentin-en-Yvelines, 
l’un de ses sponsors et surtout sur 
son service aux effets redoutables 
et sur son revers fulgurant. Le rêve 
olympique est à sa portée et tout 
le territoire est derrière elle ! 
Catherine Cappelaere
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Les JO, j’en parlais 
déjà enfant avec des 
étoiles plein les yeux. 
Là, en plus, c’est à la 
maison. Je vais jouer 
devant plus de 6 000 
personnes, devant 
toute ma famille, mes 
amis, mon école, mon 
entreprise… Je dois 
me préparer à gérer 
tant d’émotions ! 
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PLUS D'INFOS À RETROUVER SUR : 
OLYMPICS.COM/FR
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Après avoir intégré le programme « L’Entrepreneuriat 
pour tous » de SQY, Myriam Bouchouit et Amel Ziane 
ont créé MZ Pâtisserie à Magny-les-Hameaux. Une offre 
qui allie esthétique, goût unique et même santé. 

Myriam pense pâtisserie du soir au 
matin, réfléchit sur les alliances 
inédites, fait des tests, recommence 
jusqu’à l’accord parfait. Son destin 
était tout tracé et pourtant… « Pour 
faire plaisir à mes parents, j’ai fait un 
Master 2 en politique sociale et 
territoriale. J’ai travaillé à Élancourt, 
Versailles et La Verrière. Le Covid a 
tout chamboulé. J’ai fait un travail 
d’introspection sur ma vie, mes envies. 
C’était le moment de faire de ma 
passion un métier ! ». Myriam passe 
alors son CAP, travaille chez Pierre 
Hermé, au Meurice, au Marriot. 

Sa cousine Amel, passionnée de 
marketing, la soutient et l’aide dans les 
prémices. « Il nous manquait les bases. 
Nous avons alors intégré la formation 
« L’Entrepreneuriat pour tous » à SQY 
Cub. En trois mois, nous avons 
structuré notre projet », explique Amel 
Ziane. Quelques mois d’activité et déjà 
les clients répondent présents. Les 
commandes se font par Internet et les 
gâteaux sont livrés. « Tout s’est fait 
de bouche-à-oreille. J’ai réalisé des 
gâteaux pour des événements 
d’entreprise et on m’a recontactée. 
Les réseaux sociaux aident aussi 

beaucoup. » Ses pâtisseries ont 
de quoi séduire. Esthétiquement, 
mais aussi pour leur côté raisonné. 
« Je travaille les produits de saison, 
le maximum en circuit court, je réduis 
le sucre et limite les matières 
grasses. » À goûter absolument ! 
Catherine Cappelaere

Passion
pâtisserie

Entreprise
100% SQY

Retrouvez toutes les infos sur 
mzpatisserie.fr
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La boutique de produits bio, 
responsables et en vrac, vient de 
lancer son extension e-commerce. 
Plus de choix au programme. 

Pour candidater au programme 
L'Entrepreneuriat pour tous : sqy.fr/
entrepreneuriat-pour-tous

Il y avait déjà les nombreux produits en vrac et autres 
références dans le domaine du bio, il y a aujourd’hui 
plusieurs milliers de références supplémentaires grâce 
à la plateforme aventure bio. « Grâce à cette plateforme 
qui fédère 90 fournisseurs bio et quelque 3 000 produits, 
les clients de l’épicerie ont un choix extrêmement 
diversifié dans ce qui se fait de mieux en la matière », 
explique Céline Robin, créatrice de l’épicerie 
Les Siphonnés du bocal à Voisins-le-Bretonneux. 
« L’objectif est de permettre aux clients de passer 

commande sur la plateforme et de venir chercher les 
produits à la boutique lorsqu’ils viennent faire leurs 
courses de produits frais ou en vrac. » L’énorme avantage 
pour Céline est d’avoir ces milliers de références 
disponibles, sans avoir à les stocker en boutique. 
Catherine Cappelaere

à découvrir sur  
siphonnesdubocal.fr

L’épicerie « Les Siphonnés 
du bocal » diversifie 
son offre sur Internet
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Paroles de JE(UX) !

Mohamed
Mansouri,
porteur de la Flamme 
olympique à SQY !

« J’ai relu trois fois le mail. Je n’y 
croyais pas », se rappelle Mohamed 
Mansouri, directeur de la Fondation 
Agir contre l’exclusion (FACE), en 
recevant la réponse à sa candidature 
de porteur de la Flamme olympique. 
« Quand la BPVF m’a fait la 
proposition, c’était d’abord un 
honneur et j’ai sauté sur l’occasion. 
Les JOP à Paris, c’est un événement 
tellement extraordinaire et vivre 
cette aventure, ça n’arrive qu’une 
fois dans une vie ! » À travers 
Mohamed, c’est toute l’équipe de 
FACE et l’action de la Fondation au 
quotidien pour l’inclusion des jeunes 
qui sont mises à l’honneur. « Depuis 
25 ans à travers nos actions, nous 
portons les valeurs de l’olympisme 
comme l’entraide, le respect, la 
solidarité et le dépassement de soi. 
Porter la flamme met en lumière 
notre travail, nos partenaires et les 
jeunes que nous accompagnons. Je 
vais aussi valoriser l’engagement de 
la Banque populaire au quotidien. » 

« J’Y PENSE TOUS LES JOURS  
ET JE ME PRÉPARE ! »
C’est le 23 juillet à SQY que Mohamed va 
parcourir ses 200 mètres « historiques ». 
« Ça va être incroyable et très émouvant. 
J’y pense tous les jours et je m’y prépare. 
Je me suis remis à courir. Il va falloir 
assurer, bien porter la flamme, avoir le 
bon rythme, ne pas trébucher, avoue-t-il 
en riant. Forcément, on pense à tout ce 
qui pourrait arriver. Ça met de la 
pression ! » Pour se préparer au mieux, 
Mohamed a fait des recherches sur 
l’olympisme, la flamme, son histoire. « J’ai 
appris énormément de choses sur cette 
flamme qui a une histoire incroyable à 
travers les siècles. Ce qu’elle représente, 
ce qu’elle symbolise. C’est passionnant. 
Imaginer que je vais faire partie des 
10 000 porteurs de flamme à travers la 
France, en plus sur mon territoire de SQY, 
où je travaille et où je vis. Je vais 
perpétuer une tradition ancestrale. Je 
vais aussi représenter la France, c’est 
une responsabilité et un honneur. » 
Catherine Cappelaere

Mohamed Mansouri a été proposé 
par la Banque Populaire Val de France 
pour être porteur de la Flamme olympique. 
Le 23 juillet, le directeur de FACE Yvelines 
va porter haut les valeurs de sa Fondation. 

L'ACTU DES JEUX EN UN CLIC

SQYETLESJEUX.FR

© Christian Lauté

16 avril 2024
La flamme a été allumée 

à Olympie, en Grèce. 
Un symbole fort qui vient 

rappeler le lien entre 
les Jeux de l'Antiquité 
et nos Jeux modernes.

 

10 000
C’est le nombre de porteurs 

de la Flamme olympique 
qui sillonneront la France 

jusqu’à la cérémonie 
d’ouverture, le 26 juillet.
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Avec le « Marathon pour tous », Paris 2024 offre l'opportunité à des athlètes amateurs 
d'emprunter le même parcours que le Marathon olympique. Pour la première fois dans l’histoire, 
des épreuves de course à pied grand public seront organisées, avec 
un marathon et un parcours de 10 km, dans la soirée et la nuit du 10 août 2024. 
Le « Marathon pour tous connecté » permettra de participer virtuellement à 
cet événement planétaire. Seule condition : courir 30 minutes entre le samedi 
10 août, 8h et le dimanche 11 août, 12h. Et parce que s'entraîner c'est la clé, SQY 
vous propose huit séances de préparation gratuites encadrées par des coachs.

C’est parti pour
la grande fête 
du livre !
« Partir en livre », c’est LE 
rendez-vous de l’été pour lire, 
relire ou découvrir de nouveaux 
ouvrages en famille. Contes, 
lectures, jeux, spectacles, 
ateliers créatifs et 
scientifiques… À partir du 19 juin 
et durant tout l’été, le réseau des 
médiathèques et ses partenaires 
vous invitent à partager des 
moments privilégiés au sein des 
espaces de lectures itinérants, 
proposés dans vos quartiers. 
Et pour cet été olympique, vous 
pourrez participer à la création 
d’une œuvre collective dans les villes du territoire.

Programme complet à découvrir  
sur e-mediatheque.sqy.fr

Musique
à volonté !

Et si vous écoutiez 
gratuitement vos 
titres préférés ? C’est possible avec musicMe, 
accessible grâce à votre abonnement de 
médiathèque. Avec plusieurs millions de titres 
couvrant tous les genres musicaux et plus de 
2 000 nouveaux albums mis en ligne chaque 
semaine, retrouvez les artistes que vous 
aimez, créez des playlists selon vos envies, 
ajoutez vos coups de cœur dans vos favoris. 
Téléchargez l’appli ou retrouvez musicMe 
sur e-mediathèque.sqy.fr

Lecture

Sortir à SQY

Marathon pour tous : 
SQY vous coache !
Participez à notre programme d'entraînement 
spécial marathon, conçu pour tous les niveaux 
et toutes les motivations. 

Infos : e-mediatheque.sqy.fr
SQY ∙ Direction de la communication - Création graphique : C. Bodelle. Illustration : © Shutterstock.

PARTIR 
EN LIVRE

Sports
& jeux

19 juin -- 
31 août  

2024

E-médiathèques

Sortir à SQY

titres écoutés en 2023 sur musicMe
Plus de 200 000 

Le mois prochain…
Découvrez l’offre  
d’ebook et  
d’audiobook 

Sport

Jusqu’au 21 juillet

Du 19 juin au 31 août

Île de Loisirs - 10h - 11h
Tous les dimanches 
du 2 juin au 21 juillet

Inscrivez-vous !
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Rencontre avec  
Lilia Hassaine, 
lauréate du Prix 
du livre de SQY

QUEL A ÉTÉ LE DEGRÉ D’INSPIRATION 
DE LA SOCIÉTÉ ACTUELLE POUR 
ÉCRIRE CE ROMAN ?
Pour que le processus d’écriture se mette 
en place, j’ai besoin de partir d’un 
sentiment, d’une émotion très 
personnelle et suffisamment puissante. 
La période que l’on vit est intense et 
pleine de bouleversements. J’ai ressenti 
très fortement le basculement de la 
justice, la place grandissante des réseaux 
sociaux, les violences entre mineurs, 
la manière dont les informations se 
polarisent. Tout cela était latent au 
moment où j’ai écrit ce livre et depuis 
sa sortie, c’est exponentiel.

SOUS UN CALME APPARENT, LE 
MONDE DANS LEQUEL VOUS PLONGEZ 
LE LECTEUR EST PROFONDÉMENT 
SOMBRE ET VIOLENT…
En me projetant dans l’avenir, j’ai imaginé 
le « pire » : une société lissée à force 
de ne plus pouvoir prendre de positions 
nuancées. Je voulais comprendre et 
montrer ce que l’on pouvait perdre dans 
une société de la transparence totale. 
Ce qui pourrait être une utopie est en 
réalité une forme d’enfer. Sans aller 
jusqu’à la science-fiction, je suis partie 
d’un postulat qui ne me semblait pas 
irréaliste : une césure entre le peuple et 
les institutions, notamment l’institution 
judiciaire, amenant à une prise de 
pouvoir du peuple qui se venge lui-
même des crimes commis. Dans une 
période mouvante avec l’irruption de 

nouvelles menaces et de technologies 
qui avancent plus vite que la justice, 
ce point de décalage était intéressant 
à aborder à travers la fiction.

L’UN DE VOS PERSONNAGES 
PRONONCE CETTE PHRASE 
GLAÇANTE : « ON NE PARDONNE 
PAS LA LIBERTÉ ». CE SERAIT LA 
DÉFINITION D’UNE SOCIÉTÉ 
DE LA TRANSPARENCE TOTALE ?
Aujourd’hui, la question de la liberté reste 
fragile. Avec l’exemple de Salman 
Rushdie, on voit à quel point le simple fait 
d’écrire représente un danger ! Une 
société du premier degré où toute prise 
de distance, toute mise en fiction, toute 
caricature n’est pas comprise, devient 
à la fois dangereuse et effrayante.

DANS CE ROMAN OÙ NI LE SENTIMENT, 
NI MÊME LA LIBERTÉ DE PENSÉE 
NE SONT PERMIS, IL RESTE MALGRÉ 
TOUT UNE LUEUR D’HUMANITÉ 
DANS LES PERSONNAGES D’HÉLÈNE 
OU DE MIGUEL…
À travers cette histoire, j’avais aussi 
besoin de voir comment sauver les 
choses, avec certains personnages qui 
gardent une vie intime et intérieure 
extrêmement riche. Selon moi la fiction, 
la poésie, la littérature, incarnent ce 
sursaut et cette forme de résistance : 
résistance à l’immédiateté, à l’absence 
de nuance, mais aussi au manque 
d’empathie. Je crois profondément 
à l’effet salutaire de la littérature !

Propos recueillis par Élodie d’Athis

Littérature

Sortir à SQY

Lilia Hassaine a remporté le Prix du livre 
« Les Visionnaires » 2024 pour son ouvrage 
Panorama, aux Éditions Gallimard. Un roman 
d’anticipation tout aussi glaçant que réaliste. 

Sensibiliser le public à 
la lecture et aux grands 
enjeux d'avenir : c'est 
l’objectif des Visionnaires, 
prix littéraire créé en 2022 
par SQY, dont le public 
participe aux votes à 50 %.
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Plongée dans une dystopie 
aux frontières du réel 

À travers le personnage d’Hélène  
et l’enquête sur la disparition d’une 

famille, Panorama dépeint le 
cauchemar et l’envers du décor  

d’une société vouée  
à la transparence.
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Chers amis,

Vous l’avez lu, les Jeux Olympiques et Paralympiques 
arrivent à grand pas. C’est une vraie opportunité pour 
notre territoire. Oui, c’est une fierté pour Saint-Quentin-
en-Yvelines d’inscrire son nom dans le palmarès et 
l’héritage de l’olympisme. 

Outre notre volonté que cet événement planétaire se 
déroule dans les meilleures conditions, notre priorité reste 
les habitants de SQY. Nous voulons que vous ayez le moins 
de contraintes dans la mesure du possible et que vous 
puissiez vivre pleinement ces Jeux. C’est pourquoi nous 
avons décidé de vous proposer une Fan zone 
exceptionnelle. Elle sera familiale, ouverte à tous et gratuite. 
Vous y serez accueillis dans les meilleures conditions, 
notamment de sécurité, pour que nous puissions y vivre 
ensemble les émotions des JO… et nous l’espérons, les 
nombreuses médailles tricolores ! Les plusieurs centaines 
de milliers de touristes qui viendront sur notre territoire 
représenteront une grande opportunité pour notre tissu 
économique : nos restaurateurs, nos professionnels de 
l’hôtellerie, nos entreprises de sécurité etc. 

L’après JO fait également partie de notre réflexion. Nous 
avons beaucoup travaillé sur le sujet de la Colline 
d’Elancourt, point culminant de l’Ile-de-France, qui 
accueillera les épreuves de VTT. Dès la fin des JO, cet 
espace vous sera rendu et deviendra un lieu de promenade 
et de pratique sportive pour tous. Les JO nous donnent 
l’occasion d’encourager la pratique du vélo sur notre 
territoire. La majorité de nos épreuves olympiques 
concernent le vélo, de plus le cyclisme fait partie de 
l’identité de SQY : Tour de France, Paris-Nice, Championnats 
du monde de cyclisme sur piste, etc. Nous avons rendu 
chaque site olympique accessible à vélo depuis la gare 
de Montigny : 28 km d’itinéraires cyclables pour relier les 
quatre sites ! L’ensemble des aménagements cyclables à 
SQY représente un investissement de 7 millions € sur 
l’année passée. Mais cet investissement sera durable (dans 
les deux sens du terme), car il profitera à tous !

Appel pour une agglomération au service de tous les 
habitants !

Saint-Quentin-en-Yvelines est aujourd’hui une coopérative 
de communes représentant un territoire étendu et divers. 
Cela implique que la politique intercommunale, pour réussir 
(c’est-à-dire répondre aux besoins de tous les habitants), 
doit être partagée avec et dans chaque commune.

L’exemple du réseau des médiathèques construit il y a des 
dizaines d’années est un exemple fort de ce principe 
d’intercommunalité de proximité. Il s’agit de choix politiques 
importants que nous portons collectivement. Aujourd’hui, 
vous êtes nombreuses et nombreux à nous interpeller sur 
les actions de l’agglomération, marquant incompréhension 
sur ses compétences, voire sur son utilité dans votre 
quotidien. Ce manque de proximité dans la politique 
intercommunale est un problème. La majorité n’a pas fait le 
choix de la proximité sur la politique culturelle, préférant 
diminuer le budget et le recentrer sur la scène nationale, 
stoppant net le financement des équipements culturels du 
territoire qui permettait un accès à la culture pour tous et 
sur tout le territoire. 

Sur les mobilités actives, le choix est d’ouvrir une unique 
maison du vélo dans une seule gare, plutôt que de 
développer un service décentralisé, comme le font de 
nombreux territoires, en ouvrant des maisons des mobilités 
dans plusieurs communes pour favoriser la pratique du vélo. 

La politique du logement et de l’aménagement de notre 
territoire pourrait également favoriser le vivre ensemble en 
appliquant la loi SRU pour chaque commune pour 
rééquilibrer la diversité d’habitat à l’échelle des quartiers, 
plutôt que la combattre en risquant de pérenniser les 
ghettos qui existent. Cette liste n’est pas exhaustive, et les 
domaines dans lesquels l’agglomération a les capacités de 
mener une politique de proximité sont nombreux, en restant 
dans ses compétences : emploi local, eau potable, déchets 
pour aller vers le zéro déchet… Nous portons ce choix d’une 
agglomération utile pour chaque habitant, dans chaque 
commune. Nous vous invitons à y participer avec nous.

Tribunes

Tribune des élus 
communautaires 
de la majorité

Tribune des élus 
communautaires 
de gauche

Retrouvez toutes les 
infos sur : sqy.fr
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Vivez au rythme des Jeux olympiques  
et paralympiques sur TV78 !
Cet été, la rédaction vous fera vivre de l’intérieur la plus grande 
compétition internationale. Chaque jour, du 26 juillet au 11 août 
à 17h, les journalistes reviendront en direct sur les principaux 
résultats sportifs des Yvelinois au cœur de la fan zone - Club 2024 
de Saint-Quentin-en-Yvelines située sur l’Île de Loisirs. Reportages 
également sur les différents sites olympiques des Yvelines, 

la vie locale sur le territoire pendant cette période, l’impact économique et des portraits de sportifs yvelinois 
de haut-niveau. Nous serons également présents sur les épreuves en duplex, pour vous faire vivre au plus 
près ce rendez-vous. 

Pendant les Jeux paralympiques,  
du 28 août au 8 septembre, retour sur 
les performances des athlètes handisports 
du territoire comme la tenniswoman 
Pauline Déroulède, la pongiste Lucie 
Hautière ou encore la triathlète Cécile 
Saboureau. Les équipes de TV78 réaliseront 
des reportages sur cet évènement mondial. 

Au programme : vie locale, calendrier des épreuves, présentation des 
sportifs et des sites. 

Nous sommes dans la dernière ligne droite de 
l’accueil des JOP 2024. Découvrez les travaux 
réalisés sur les équipements olympiques à 
SQY, les travaux liés au cadre de vie et des 
informations pratiques qui vous concernent. 
On vous montre également comment les villes 

du territoire habillent leurs équipements aux couleurs des Jeux, l’itinéraire vélo permettant 
de relier les sites olympiques, l’office de tourisme éphémère, le Bénévoles center dédié aux 
bénévoles SQY. Vous voulez être au cœur de la fête, direction le Club 2024/ Fan zone ! Au fait, 
saviez-vous qu’après cet événement mondial, la colline d’Élancourt deviendra un espace 
VTT et de promenade pour les habitants ? Tout cela est à découvrir dans le dernier SQY Mag !
tv78.com/les-emissions/sqy-mag

Suivez 
l'actualité locale 
quotidiennement sur 
nos réseaux sociaux. 
Sur X, Instagram et 
Facebook, retrouvez 

« La Pause Info » chaque matin, pour découvrir 
les quatre principales informations du jour. 

Le 78 Olympique !

JOP 2024, les coulisses 
d’une aventure unique !

TV78 sur les 
réseaux sociaux 

Jeux paralympiques

Retrouvez toute 
l’actualité économique 
de Saint-Quentin-
en-Yvelines dans 
ce magazine. 
Notre journaliste 

Clara de Frutos vous plongera dans le 
tissu économique du territoire en allant 
à la rencontre des entreprises.  
Mer. 19 h 30, ven. 18 h 30, sam. 18 h,  
dim. 22 h

L’actu 
économique 

Inscrivez-vous à 
notre newsletter :

CHEZ NOUS, CELUI QUI FAIT L'ACTUALITÉ C'EST VOUS !
Retrouvez l'ensemble de nos programmes  
sur le canal 30 de votre box et sur www.tv78.com
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